

Nota de prensa, Madrid a 10 de marzo de 2022.-

ALERTA INDUSTRIAL ANTE LA SITUACIÓN DE LOS PRECIOS ELECTRICOS Y SU IMPACTO EN LA INDUSTRIA Y EL EMPLEO

- Las industrias electrointensivas piden al presidente del Gobierno que el Consejo de Ministros adopte una decisión urgente reformando el mercado marginalista eléctrico mientras dure la crisis energética, desacoplando el precio de los combustibles fósiles de la fijación del precio eléctrico en el mercado.
- Consideran que es la única medida viable y con impacto para poder mantener la actividad industrial y el empleo.
- A este comunicado de AECE y UNESID se han adherido FADE, ASCER, FEMETAL, CONFEMETAL, FEIQUE y AGI Campo de Gibraltar.

Las industrias electrointensivas llevan desde el pasado verano padeciendo una crisis energética, generada por la evolución del precio del gas y de los derechos de emisión. Tras la invasión de Ucrania la situación ha explotado creando una emergencia industrial sin precedentes. En los últimos días las empresas sufren una escalada nunca vista en los precios de la energía eléctrica, alcanzando el pasado martes 8 de marzo un precio medio de 547 €/MWh.

Muchas industrias se han visto obligadas a paralizar la producción, ya que estos precios de la electricidad hacen imposible mantener la actividad. Empresas como Acerinox, ArcelorMittal, G. Celsa, Megasa, Ferroglobe y Siderúrgica Balboa ya han tenido que parar algunas de sus instalaciones y, de seguir esta deriva, se verán obligadas a poner en marcha expedientes de regulación temporal de empleo (ERTES) y posibles deslocalizaciones de producción, si la situación no se endereza en los próximos días. Otras empresas han comenzado ya a reducir sus producciones al mínimo permitido, como es el caso de Asturiana del Zinc.

Los sectores electrointensivos de la siderurgia, metalurgia no férrea, química, gases industriales, y otros, se están viendo muy afectados.

Petición urgente al Presidente del Gobierno

La Unión Europea vive una crisis sin precedentes. En estos momentos las industrias consideran que deben adoptarse medidas de emergencia, aunque sean acotadas y temporales. **En España, más del 80% del consumo industrial está expuesto al precio del mercado eléctrico diario.** Desde la publicación del Manifiesto por la Industria Electrointensiva Española, el pasado 1 de diciembre, han transcurrido más de tres meses sin que se hayan adoptado medidas efectivas que reviertan la situación y mejoren las perspectivas de nuestras industrias.

Ante la ausencia de ofertas de las empresas eléctricas de contratos bilaterales de electricidad a precios anteriores a la crisis, estas asociaciones consideran imprescindible la acción del Gobierno español para salvaguardar a su industria básica, la economía nacional y el empleo de los cientos de miles de trabajadores afectados.

Por tal motivo, las Asociaciones firmantes se han dirigido al Presidente del Gobierno para que el Consejo de Ministros, en esta situación de emergencia nacional, adopte una decisión urgente **reformando el mercado marginalista eléctrico mientras dure esta crisis energética, desacoplando el precio de los combustibles fósiles de la fijación del precio eléctrico en el mercado.** Los firmantes de la carta y el comunicado consideran que la medida es la única viable y con impacto, además de imprescindible, para poder mantener la actividad industrial, el empleo y la prosperidad del país.

AECE integra 26 principales compañías industriales de materiales básicos -sectores como metalurgia, química, siderurgia y gases industriales-, que ejercen un efecto tractor en la economía nacional. Estas empresas suman más de 20.000 millones de euros de facturación y más de 186.000 empleos -66.000 directos- estables y de calidad, y cuentan con 76 plantas productivas en las que se consume el 10% de la demanda eléctrica peninsular.

UNESID

La industria siderúrgica es la base de la cadena de valor metal-mecánica: automóviles, todo tipo de maquinaria, infraestructuras... tienen en el acero un componente fundamental. La siderurgia española produce unos 14,2 millones de toneladas de acero al año y exporta por valor de unos 10.000 millones de euros. Seguridad laboral, innovación, eficiencia y sostenibilidad son principios que rigen la estrategia del sector, que se reconoce como un factor fundamental de la nueva economía verde. Cada tonelada producida conlleva 7 euros en inversiones medioambientales. La industria siderúrgica española es la campeona del reciclaje, con unos 11,1 millones de toneladas de chatarra convertidas en nuevos aceros cada año. La industria siderúrgica realiza un uso eficiente de los recursos hasta aprovechar casi el 80% de los residuos y subproductos que genera en el proceso, con una ratio de recirculación de agua superior al 90%. La siderurgia es el paradigma de la economía circular.

UNESID es la asociación empresarial española de las empresas siderúrgicas y de la primera transformación y aglutina 46 empresas, que dan empleo a unas 50.000 personas –además de las 20.000 que intervienen en la recuperación de chatarra –. El sector factura en su conjunto más de 14.000 millones de euros.

Ver comunicado a continuación

COMUNICADO CONJUNTO DE ASOCIACIONES EMPRESARIALES ESPAÑOLAS

SITUACIÓN PRECIOS ELECTRICOS E IMPACTO EN LA INDUSTRIA Y EL EMPLEO

Desde el pasado verano de 2021 venimos padeciendo una crisis energética, generada por la evolución del precio del gas y de los derechos de emisión, que tras la invasión de Ucrania ha explotado creando una situación de emergencia industrial sin precedentes. En los últimos días hemos sufrido una escalada nunca vista en los precios de la energía eléctrica, alcanzando el 8 de marzo un precio medio de 547 €/MWh.

Ante esta situación, totalmente insostenible, muchas industrias se han visto obligadas a paralizar la producción, ya que estos precios de la electricidad hacen imposible mantener la actividad. Empresas como Acerinox, ArcelorMittal, G. Celsa, Megasa, Ferroglobe y Siderúrgica Balboa ya han tenido que parar algunas de sus instalaciones y, de seguir esta deriva, se verán obligadas a poner en marcha expedientes de regulación temporal de empleo (ERTES) y posibles deslocalizaciones de producción, si la situación no se endereza en los próximos días. Otras empresas han comenzado ya a reducir sus producciones al mínimo permitido, como es el caso de Asturiana del Zinc.

Los sectores electrointensivos de la siderurgia, metalurgia no férrica, química, gases industriales, y otros, se están viendo muy afectados.

Solicitud urgente al Gobierno

La Unión Europea vive una crisis sin precedentes, y en estos momentos cruciales deben adoptarse medidas de emergencia, aunque sean acotadas y temporales. En España, más del 80% del consumo industrial está expuesto al precio del mercado eléctrico diario. Desde la publicación del Manifiesto por la Industria Electrointensiva Española, el pasado 1 de diciembre, han transcurrido más de tres meses sin que se hayan adoptado medidas efectivas que reviertan la situación y mejoren las perspectivas de nuestras industrias.

Ante la ausencia de ofertas de las empresas eléctricas de contratos bilaterales de electricidad a precios anteriores a la crisis, se hace imprescindible la acción del Gobierno Español para salvaguardar a su industria básica, a la economía nacional y el empleo de los cientos de miles de trabajadores afectados.

Por tal motivo, las Asociaciones firmantes se han dirigido al Presidente del Gobierno para que el Consejo de Ministros, en esta situación de emergencia nacional, adopte una decisión urgente **reformando inmediatamente el mercado marginalista eléctrico mientras dure esta crisis energética, desacoplado el precio de los combustibles fósiles de la fijación del precio eléctrico en el mercado**. La medida es la única que consideramos viable y con impacto, a la par que imprescindible para poder mantener la actividad industrial, el empleo y la prosperidad en nuestro país.

Madrid, 10 de marzo de 2022

Anexo: Listado de Asociaciones Empresariales Españolas adheridas a este comunicado



ANEXO A COMUNICADO

LISTADO DE ASOCIACIONES EMPRESARIALES ESPAÑOLAS ADHERIDAS A ESTE COMUNICADO

D. Bernardo Velázquez
Presidente de la Unión de Empresas Siderúrgicas



D. José Antonio Jainaga
Presidente de la Asociación de Empresas con Gran Consumo de Energía



D.ª María del Pilar Cañete
Presidenta de la Asociación de Grandes Industrias del Campo de Gibraltar



D. Vicente Nomdedeu
Presidente de la Asociación Española de Fabricantes de Azulejos



D. José Miguel Guerrero
Presidente de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales del Metal



D.ª María Calvo
Presidenta de la Federación Asturiana de Empresarios



D. Carles Navarro
Presidente de la Federación Empresarial de la Industria Química Española



D. Guillermo Ulacia
Presidente de la Federación de Empresarios del Metal y Afines del Principado de Asturias

